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淄博12月24日讯 “前来办
理业务的参保人比较多，大厅需
要增加两个弹性窗口，请上午9点
半准时到岗。”12月24日上午9点
10分，在淄川区政务服务中心医
保服务大厅（简称“医保服务大
厅”），“调度员”向后台工作人员
发出指令。

十几分钟后，两名后台工作
人员准时坐在了潮汐窗口前。与
此同时，在医保服务窗口前的2名
引导员对办理业务的参保人进行
了“分流”，得知不少市民要办理
缴费业务，现场演示了“掌上办”
的具体流程。半小时后，服务大
厅人流高峰得到了有效缓解。

这是淄博市医疗保障局淄川
分局（简称“淄川分局”）“化解”大
厅人流高峰的一幕。政务窗口作
为展示政府形象的最前沿部门，
提升服务效能至关重要。每年的
10月至12月是医保部门业务办
理的高峰期，如何摁下“快捷键”，
让业务办理跑出“加速度”？“以系
统集成思维优化分解，通过源头
分流、中游提速、下游延伸持续提
速。”淄川分局党总支书记、局长
孙丰国对记者说。

源头管理
经办效率事半功倍

淄川区现有54万参保人，位
居淄博各区县参保人数之首。作

为老工业区，参保人年龄结构偏
大、信息化接受程度较低，这也是
经办工作面临的局面之一。淄川
分局通过打通经办服务“全链条”
的各个环节，提高经办效率及管
理服务能力。

在副局长谭瑞红看来，打通
“全链条”的首要一环是做好源头
管理。“业务高峰来临时，参保人
办理业务的心情也会更加急切，
不能只一味要求长期面对人流高
峰的前台经办人员提速，要从源
头起加强分流疏导。”

对此，在人流高峰时段，淄川
分局执行“2+2”工作方法，即咨
询台2名导服人员，经办大厅一名

带班领导加一名巡查员对整个大
厅进行巡视、疏导。谭瑞红做了
一个形象的比喻，“带班领导和巡
查员相当于‘纪律委员’，对大厅
的秩序进行整体调度、按类别合
理分流；设在咨询台的2名导服人
员则根据具体要求进行帮办代
办，这样从源头上提升了工作效
率，参保人员也会觉得井然有
序。”

中游提速
多种服务模式并用

源头分流是第一步，是“疏”，
第二个提速环节则是“导”。记者

在医保服务大厅看到，淄川分局
将窗口大厅分为三类，除了正常
业务办理窗口外，还增设了潮汐
窗口与绿色窗口。高峰来临时，

“调度员”根据现场情况调度开通
潮汐窗口，提升前台办理效率。
绿色窗口平时正常办理业务，遇
到老弱病残孕等特殊情况参保人
则进行一对一服务，最大限度方
便群众。

不仅如此，淄川分局推出“预
约+无休”服务机制，按照目前执
行的方案要求，进入清单范围内
的事项均可进行“预约+无休”办
理。参保人只须提前24小时向

“预约服务”受理台提出申请并约
定办理时间后，应约窗口在约定
时间将提供相应的政务服务，让
办事时间无“断档”。

为了保证潮汐窗口的服务质
量，淄川分局对全员进行了统一
业务培训，定期不定期进行业务
技能考核，并采取局班子成员定
期进大厅旁听业务解答的方式，
提升全员业务能力，在“学比赶
超”中打造最优服务。

下游延伸
打造三级医保经办服务体系

“我是寨里镇袁家村的村民，
在你们的帮助下，慢性病申请办
下来了，专门打这个电话对你们
表示感谢。”12月21日，工作人员

接到了车先生的电话。
今年73岁的车先生身体欠

佳，一直以来想申请门诊慢性病
资格，却因年纪大出行不便未办
理，这成为了他的一块心病。前
段时间，淄川分局的医保协理员
了解情况后，主动联系了他，一次
性为他讲解了门诊慢性病的相关
政策，并联系医疗专家上门为其
进行鉴定。

谭瑞红向记者介绍，为了更
好地将服务触角延伸到基层末
梢，淄川区积极探索医保垂直管
理服务，除在淄川区13个镇（街
道、开发区）设立了医保专窗外，
还探索建立医保协理员制度，在
村居配备协理员，提供医疗保障
业务代办、政策宣传等服务。通
过夯实镇、村居医保业务“经办
点”，初步形成了“区、镇、村”三级
医保经办服务体系，最大限度方
便参保群众进行业务办理。

不久前，在淄博市医保经办
系统行风评议现场考核评比中，
淄川区医保服务工作取得了区县
第一名的成绩。接下来，淄川分
局将继续通过优化经办管理服务
各个方面和环节，用标准化、规范
化、制度化的服务标准为经办服
务提速，以行风建设全面提升医
保服务效能，努力打造有温度、有
速度、有效率的服务品牌。

大众日报淄博融媒体中心记
者 刘文思 通讯员 韩君

淄博市医疗保障局淄川分局跑出“加速度”

打通“全链条”让经办服务再提速

淄博市第四届古玩房交会今天开幕
活动将持续到下周一

工作人员向参保人介绍如何用手机办理业务。

淄博12月24日讯 “我这是
第四次参加咱们淄博的古玩房交
会了，每次来淄博都会获益匪浅。
这次听说咱们还有一个鲁中收藏
论坛，特意提早一天过来，先把房
间布置好，到时也去论坛听一
听。”今天，记者来到淄博二五七
大酒店203房间，青岛藏家丁杰
正在忙着布置房间。

“这幅唐卡是羊皮的，真正的
老物件。”105房间的藏家闫先生
来自河北廊坊，他从事这一行9年
了，一开始跟着父亲干，现在父亲
年纪大了，他就接过了这份家当。
今天，他带来了不少好东西，其中
一尊描彩青铜佛像十分精美。“我

给佛像配了一个木制的底座，也
是大户人家以前使用的。”

“我这里全是蓝宝石，蓝宝石
可是山东的特产。”118房间的藏
家王久华正在布展，他告诉记者，
山东昌乐有中国蓝宝石之都的称
号，是中国珠宝玉石首饰特色产
业基地。县域内蓝宝石含矿面积
450平方公里，储量数十亿克拉，
是目前国内最大的蓝宝石矿，也
是世界上罕见的大型蓝宝石富
矿区。

“这是一件17世纪的铜鎏金
旃檀佛，属于铜鎏金里面少有的
品相。前几天在上海匡时拍卖过
一件同类型的佛像，那一件还没

有鎏金，就拍出了过千万的价
格。”台湾藏家刘先生前一天就赶
到了淄博，已经提前进入酒店布
展了。据介绍，这件铜鎏金旃檀
佛以精铜所铸，外鎏金，金水一
流，包浆自然亮泽，做工精细，规
格非常大。此尊造像脚踩莲台，
保留早期旃檀佛造像的特点，面
相方圆，双足立于覆莲座上，身着
圆领袈裟，莲台莲瓣简单精美，整
尊造像做工精美，金色饱满，制作
精良。

在301房间，正在布展的藏
家汤先生向记者展示了一个玉石
鱼盘，两条鱼首尾相接，游于盘
底，十分精美。“我这里还有一件

唐三彩和辽三彩，都是精品，欢迎
大家来交流赏玩。”汤先生说。

来自滕州的藏家胡先生，这
次预订了222房间，从淄博市第
一届古玩房交会开始，胡先生就
一直参与淄博市古玩房交会。这
一次胡先生带来了几件珍品，有
两件大明成化瓷碗，还有雍正珐
琅彩瓷器，都是他珍藏多年的
藏品。

“本次交流会参展范围是历
代钱币、陶瓷琉璃、文石雕刻、古
玩字画、瓷器玉器、民间杂项、竹
木牙雕、古籍善本、老银饰品、文
房雅玩、年份老酒、海外回流青铜
器紫砂等各种国家不禁止的古玩
艺术品。”古玩房交会组委会负责
人苏先生告诉记者，举办本次古
玩房交会的酒店与开元文化大世
界古玩市场相距700米，与淄博

文化艺术城相距300米。酒店处
于繁华地段，有大型停车场，停
车方便。

淄博市第四届古玩收藏宾馆
交流会由大众日报淄博融媒体中
心、淄博市收藏家协会、淄博开元
文化大世界共同主办，前三届古
玩房交会规模庞大，交投火爆，这
一届古玩房交会借助鲁中收藏
论坛的召开和高水平参展商的
鼎力支持，必将更上一层楼。

时间：2020年12月25日至
28日

地点：淄博金晶大道二五七
大酒店南楼（淄博市张店区人民
路与金晶大道路口）

联系电话：13969391168（微
信同号）

大众日报淄博融媒体中心记
者 李波

12月24日，参展商开始布展。


